

EN CÓMODAS  
CUOTAS  
MENSUALES



A TODO  
RIESGO



CADA VEZ  
MÁS CERCA  
DE TUS  
MANOS



Ruiz Nicolai

POR SÓLO  
**2.400** PTA\*/MES

#### NUEVO SERVICIO TOTAL MOVISTAR

Ahora puedes disfrutar de los mejores teléfonos móviles del mercado.

En **Movistar** no te lo podemos poner más fácil.

Podrás tener en tus manos lo último en telefonía móvil sólo desembolsando el precio de un terminal básico, con un plan de cómodas cuotas mensuales.

Además, lo completamos con el mejor servicio. Pase lo que pase, no te preocupes. Garantizamos tu teléfono móvil a todo riesgo:

**Daño material, pérdida, robo o siniestro total.**

Ahora, puedes entrar en la telefonía móvil por la puerta grande.

Infórmate en el 900 108 108.



**NOKIA**  
CONNECTING PEOPLE



**Movistar**

Estamos muy cerca. Para llevarte muy lejos.

\*Mensualidad calculada para nuevas altas sobre un PVP recomendado de 65.000 Pta (IVA incluido). Consulta en tu distribuidor las condiciones de pago y terminales disponibles en el Servicio Total Movistar. Las mensualidades pueden ser modificadas a la alza o a la baja, en función de los precios del mercado.



JOSE MARI LOPEZ

El alcalde de Pforzheim deposita flores en la tumba de las víctimas.

## Memoria de hierro

*Gernika recuerda con diversos actos el aniversario de su bombardeo*

M. J. ANSOTEGUI GERNIKA

**S**on casi trescientas las personas que, con su presencia viva, atestiguan hoy todavía que el Bombardeo de Gernika-Lumo por aviones de la Legión Cóndor alemana fue una dramática realidad. Buena parte de ellos se reunieron ayer en la villa foral para conmemorar los 61 años pasados desde el ataque a la población civil. Para los que recuerdan ceremonias pasadas, algo ha cambiado en el ambiente, quizá porque parte de la justicia histórica que les era debida ha cerrado heridas.

El paso de gigante en esta dirección se dio el año pasado con la carta del presidente Herzog en la que, en nombre propio y de su país, reconocía que fueron los alemanes quienes quemaron y ametrallaron las calles guerniquesas. El sábado fue el Bundestag germano la que secundó el gesto de Herzog y apostillaba que «se insta al Parlamento regional a no celebrar actos en memoria de la Legión Cóndor o de sus miembros».

El grupo de supervivientes no ha difundido ningún comunicado oficial conjunto pero de los testigos del bombardeo hablan sus convecinos y familiares. «Era una deuda que tenían con nosotros. Cada vez que se realizaba un homenaje a estos aviadores o que alguien repetía las versiones oficiales sobre el ataque era como si volvieran a

matar a nuestras familias y quemar nuestras casas».

«Una puerta a la paz»

La ceremonia, con caracteres civiles y religiosos, ofrecida en el cementerio de Zallo contó con la tradicional ofrenda floral de las ciudades hermanas de Gernika; la catalana de Berga, la norteamericana de Boise y la alemana de Pforzheim, así como de las instituciones vascas representadas por el consejero del Interior, Juan Mari Atutxa, y el presidente de las Juntas Generales de Bizkaia, Aitor

Esteban, además del cónsul germano en Bilbao, José Boogen.

Con todo, la prueba de que, como explicó el alcalde guerniques Eduardo Vallejo «se ha abierto una

puerta a la paz y la reconciliación» estaba plasmada en la sonrisa del edil mayor de Pforzheim, Joachim Becker. A su juicio, el reconocimiento del Bundestag ha sido impulsado por el motor del hermanamiento con Gernika.

Gernika Gogoratuz celebró, asimismo, el segundo encuentro de supervivientes en el que se proyectó un vídeo con testimonios de los protagonistas del Bombardeo. El colectivo pretende, además, repetir esta reunión en años sucesivos ya que, por la edad de los presentes, el tiempo juega en contra de los testimonios orales sobre el ataque a la villa.

Los supervivientes honraron ayer a las víctimas